

La Haute-Loire et sa région

Congrès

Un séminaire Padima sur les zones de montagne, aujourd'hui et demain au Puy

« Comment diversifier l'économie en zones de montagne? » tel est le thème du séminaire que l'Uccimac (Union des chambres de commerce et d'industrie) organise, aujourd'hui et demain, à l'Hôtel-Dieu, au Puy-en-Velay. Il s'agit d'un séminaire Padima, acronyme en anglais de « Politiques contre la dépopulation en zone de montagne » un projet européen d'échanges de bonnes pratiques pour améliorer l'attractivité des territoires de montagne. Pendant trois ans (2010-2012), des régions de cinq pays européens (France, Italie, Espagne, Norvège, Suède) travaillent à mettre sur pied des politiques régionales efficaces pour attirer de nouveaux habitants en zones de montagne. Vaste ambition qui vise à faire ressortir les ressources en matière d'éducation et de formation, de marketing territorial et de diversification économique des zones de montagne. L'Union européenne apporte des moyens financiers à ce projet et facilite au maximum l'échange de bonnes pratiques sur

ces trois thématiques précédentes. Ce dernier point sera l'objet des travaux et échanges lors du séminaire, aujourd'hui, au Puy-en-Velay. Le parti pris retenu pour ce thème repose sur le fait que les territoires de montagne peuvent être des lieux de vie attirants, avec une bonne qualité de vie et des offres de travail compétitives, en s'appuyant sur leurs propres ressources en matière d'initiative et d'innovation. Ces expériences seront mises en valeur au cours de la journée du 29 novembre. La journée de demain sera consacrée à la visite sur le terrain, où les Européens, nombreux à avoir fait le déplacement, découvriront de cas concrets de diversification économique française dans le parc du Livradois-Forez.

INFORMATIONS LOCALES FAITS-DIVERS

Comment améliorer l'attractivité des zones de montagne ?

Comment diversifier l'économie en zones de montagne, tel est le thème du séminaire que l'UCCIMAC (Union des chambres de commerce et d'industrie) organise les 29 et 30 septembre au centre de conférence de l'Hôtel Dieu.

PADIMA, acronyme en anglais de «politiques contre la dépopulation en zone de montagne» est un projet européen d'échanges de bonnes pratiques pour améliorer l'attractivité des territoires de montagne. Pendant trois ans (2010-2012), des régions de cinq pays européens (France, Italie, Espagne, Norvège, Suède) travaillent à mettre sur pied des politiques régionales efficaces pour attirer de nouveaux habitants en zones de montagne.

Vaste ambition qui vise à faire ressortir les ressources en matière d'éducation et de formation, de marketing territorial et de

diversification économique des zones de montagne.

L'Union européenne apporte des moyens financiers à ce projet et facilite au maximum l'échange de bonnes pratiques sur ces trois thématiques. Le parti pris retenu repose sur le fait que les territoires de montagne peuvent être de lieux de vie attirants, avec une bonne qualité de vie et des offres de travail compétitives, en s'appuyant sur leurs propres ressources en matière d'initiative et d'innovation. A ce sujet, le président de l'UCCIMAC, André Marcon, apportait quelques précisions : « Afin d'être en mesure de satisfaire les besoins des habitants et d'attirer de nouveaux habitants, les régions de montagne doivent être capables de leur fournir de bonnes conditions de vie. La population a besoin de trouver diverses opportunités d'emploi, de services publics,

d'éducation et de formations de bonne qualité. Les régions doivent aussi être capables de communiquer sur elles-mêmes afin d'attirer des gens susceptibles d'aller s'installer sur place ».

La journée du 30 novembre sera consacrée à la visite sur le terrain où les européens, nombreux à avoir fait le déplacement, découvriront des cas concrets de diversification économique française dans le parc du Livradois-Forez.

Press Conference Le Puy en Velay, 29th November 2011

CHARBONNÉO Jean-Luc LA NOUVELLE

TAFFOIRIN James La Tribune - Le Progrès

CHAMBON Céline L'Éveil de La Haute-Loire

GRUBER Véronique La Haute-Loire Paysanne

GIAT José VIRGIN Radio